

# Le combat municipalités riveraines du lac Memphrémagog contre la Moule zébrée

Dossier de la rédaction de H2o  
August 2022

À

La progression de la Moule zébrée dans le lac Memphrémagog est loin de s'essouffler. Elle rend inévitable une action concertée des municipalités riveraines, estime le préfet de la MRC de Memphrémagog, Jacques Demers, pour qui également les actions auprès des plaisanciers qui fréquentent les lacs de la région devront monter d'un cran. La Ville de Sherbrooke a indiqué avoir découvert des moules zébrées à son usine de traitement de l'eau. Le chef de la division de gestion des eaux à la Ville de Sherbrooke, Jean-Pierre Fortier, constate que le problème prend de l'ampleur : "Ce sont plusieurs milliers de moules zébrées que l'on a observées dans nos systèmes." Des plongeurs confirment que le fond de l'eau est infesté de moules zébrées à quelques centimètres de la prise d'eau de la Ville. Si les moules venaient se développer plus loin dans le traitement, elles pourraient, avec leur coquille, créer des dommages aux membranes ou encore s'agglomérer à certains endroits. À l'usine de Sherbrooke, le traitement choc au chlore qui est actuellement effectué est considéré comme une solution à court terme. Si pour l'heure seul le lac Memphrémagog semble affecté, la "contagion" pourrait se propager à d'autres lacs d'Estrie par les carènes des embarcations se transportant d'un lac à l'autre.

Radio-Canada - sur le reportage de Thomas Deshaies

Photo Ville de Sherbrooke

À